

Algunas consideraciones en torno a la circunstancia histórica de Valerio del Bierzo

1. LAS GRANDES LÍNEAS DE LA VIDA DE SAN VALERIO

Parece conveniente comenzar el presente estudio diseñando un esquema de los acontecimientos que jalonan la existencia de Valerio del Bierzo, y que fueron a grandes rasgos los siguientes: nacido en una fecha que no puede precisarse, ingresó en su primera juventud en el monasterio de *Complutum*. Tras un tiempo de permanencia en el cenobio, abandonó *Complutum* e inició su vida eremítica en lo alto de un monte situado entre la ciudad de Astorga y el pico de Castro. Allí sufrió la hostilidad del presbítero Flayno, de la que no se vio libre hasta que unos buenos cristianos le llevaron a un predio llamado Ebronanto, donde se recluyó en un ergástulo junto a la iglesia. El propietario del lugar, el ilustre Ricimiro, mandó derribar el tugurio y comenzó a edificar una nueva basílica, con la intención de que Valerio fuera ordenado como su presbítero; pero Ricimiro murió repentinamente antes de que se terminara la construcción del templo.

Los herederos de Ricimiro pusieron entonces al frente de la basílica a un presbítero llamado Justo, hombre monstruoso de cuerpo y espíritu, de costumbres licenciosas, que se convirtió en enemigo implacable de Valerio, hasta el punto de que éste tuvo que buscar refugio a la vera del diácono Simplicio.